

"ESTA HA SIDO UNA CUMBRE VINCULADA A LAS NECESIDADES DE LA GENTE"

Sostuvo esta tarde el Primer Mandatario, en un breve balance del trabajo realizado en la Cumbre del Grupo de Río. En la ocasión informó que los Jefes de Estado suscribirán una declaración de respaldo a las medidas impulsadas en Argentina para superar la crisis económica.

En otro ámbito, declinó comentar la decisión de la Segunda Sala de la Corte de Apelaciones de sobreseer a los ejecutivos de Aero Continente. "Hay que respetar las decisiones de los Tribunales de Justicia", sostuvo el Primer Mandatario.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, esta tarde a su llegada a la Estación Mapocho, sede de la Cumbre de Río, hizo un breve balance de lo que ha sido el primer día del encuentro, destacando que la cita ha sido capaz de tratar los temas relativos a las necesidades de la gente. "Ha sido una Cumbre tremendamente positiva y vinculada a las necesidades de la gente", expresó el Primer Mandatario. Añadió que junto a los Jefes de Estado que asisten a este encuentro se definió una agenda de mediano plazo, la que, según indicó, tiene que ver con el mundo nuevo que se abre, con la tecnología, la sociedad de la información, con propuestas concretas de cómo hacer para que en la educación, en las salas de clases de computación se entregue capacitación para acceder a este nuevo mundo y para que los gobiernos sean más eficientes.

Sobre el mismo tema, el Jefe de Estado chileno señaló que estas materias están ligadas con las características de la nueva economía y "con el tema de hoy, que es una situación internacional compleja, difícil con Argentina, y como resultado de ello ahora en la reunión almuerzo convinimos en que vamos a hacer una declaración de apoyo con la situación de Argentina y, al mismo tiempo, un llamado a los distintos organismos internacionales para participar activamente en esta tarea", expresó el Presidente Lagos. Añadió que "se trata de hacer ver a la comunidad internacional que el tema no es Argentina; el tema es más amplio. Las dificultades financieras de Argentina producirían una disminución en los mercados emergentes".

Al respecto, el Mandatario explicó que "si los mercados para países como Chile se cierran como resultado de la crisis argentina, Chile se perjudica no tanto porque no puede vender productos a Argentina, se perjudica porque los mercados se cierran". Por ello, agregó el Presidente Lagos, "lo que estamos haciendo ver es que este tema tiene que ver con el pan de cada día, con el empleo de cada día, con la educación y la salud de cada día y de cada uno de nuestros hijos", recalcó el Mandatario.

En otro ámbito, al ser consultado acerca de la resolución de la Segunda Sala de la Corte de Apelaciones sobre el caso Aero Continente que ha dejado en libertad a los ejecutivos de la empresa, el Mandatario aseguró que "hay que respetar las decisiones de los Tribunales de Justicia", y recordó que cuando los Tribunales ordenaron determinados tipos de acciones en contra de esta empresa "dije 'hay que respetarlas', y luego participé en una visita oficial a Perú, en una situación que algunos consideraron difícil, porque había una decisión judicial de por medio, pero las decisiones judiciales se acatan".

Asimismo, el Mandatario reiteró que "ahora hay una decisión judicial que entiende que no hay razones para encausar a los involucrados, y esas decisiones se acatan", dijo el Mandatario, añadiendo que "la única forma de entender que a los que tenemos funciones de gobierno no nos corresponde hacer justicia. Para eso están los Tribunales. Por lo tanto, informé, por supuesto, esta decisión al Presidente de Perú, le indiqué cuál

había sido la decisión de los Tribunales y que era una demostración más de la independencia de los Tribunales de Justicia".

En otro ámbito, requerido acerca de qué se entiende con homologar los gastos militares de la región, el Presidente Lagos explicó que "homologar significa tener una misma metodología para ver cuánto estamos gastando, cuál es la cantidad de armamento, por así decir, que tiene cada país y cuál es el flujo, cuánto destinamos año a año a esto". Al respecto, el Presidente Lagos recaló que se trata de que "todos los países seamos igualmente seguros, y la seguridad se obtiene por un cierto equilibrio entre los países. Por eso digo, homologuemos el gasto y a partir de eso miramos si estamos con situaciones similares en materia de armamento, en materia de gasto, para así mantener el equilibrio". Agregó también que "la homologación significa que tengamos niveles iguales de seguridad, sin incurrir en mayores gastos", dijo el Presidente Lagos, explicando que en el caso chileno "me gustaría primero saber cuál es la situación de seguridad que tenemos con relación a otros países. Una vez que tengamos esto, procedemos".